

University of Puerto Rico
Departamento de Educacion

Profa: Ivelice Cardona, EdD

EDES 4006

Seminario de Naturaleza y Necesidad del Educando Excepcional

Película: Campeones

Genesis A. Cartagena

Cartagena 2

En la conmovedora película "Champions", los arcos narrativos y las vidas entrelazadas de un peculiar pero decidido equipo de baloncesto descubren la profunda influencia de la discapacidad no sólo en los individuos, sino también en una comunidad. Haciendo hincapié en los desafíos y victorias que conllevan las discapacidades físicas e intelectuales, la película profundiza en las vidas de los personajes, que invariablemente están determinadas por sus condiciones únicas. Se hace evidente que la discapacidad no es una barrera sino parte de su rico tapiz de experiencias, que influye en cada triunfo y revés dentro del marco compasivo de la historia.

En "Champions", un elenco vibrante de personajes, cada uno repleto de personalidades únicas, ancla la narrativa. Entre ellos se encuentran personas que luchan con discapacidades que van desde desafíos intelectuales hasta parálisis cerebral. El síndrome de Down de Juanma colorea sus interacciones con un mundo que a menudo no se adapta a sus necesidades, mientras que Jesús, lidiando con su propia parálisis cerebral, navega por la vida con una tenacidad que desafía las limitaciones físicas impuestas por su condición. Collin, por ejemplo, cuyo trastorno del espectro autista influye en su estilo de comunicación, experimenta la vida a través de una lente diferente, lo que enriquece su personaje de maneras complejas. Estas discapacidades moldean sus vidas profundamente, afectando sus interacciones y las percepciones que la sociedad tiene de ellos, al mismo tiempo que moldean su fuerza interior y su resiliencia. La película profundiza en el viaje de cada personaje, destacando cómo sus discapacidades afectan no solo momentos individuales, sino la narrativa de toda su vida.

Los personajes de "Champions" muestran una profunda resiliencia frente a sus discapacidades, y cada uno encuentra formas únicas de afrontar la situación y prosperar. Por ejemplo, un personaje utiliza constantemente el humor como escudo, desviando cualquier lástima o incomodidad que siente en los demás, mientras que otro personaje se sumerge en la

Cartagena 3

música, un área donde su discapacidad no define sus capacidades. El trato familiar y social hacia estos personajes varía. En escenas conmovedoras, algunos son asfixiados por familiares sobreprotectores que, a pesar de las buenas intenciones, obstaculizan su búsqueda de independencia. Otros se enfrentan a la subestimación y los prejuicios de la sociedad en general, que se reflejan en momentos de exclusión y malentendidos. Estos fragmentos de sus vidas ofrecen un retrato crudo y realista de las innumerables formas en que se abordan las discapacidades y el espectro de actitudes que las acompañan.

Los personajes de "Champions" navegan por un mar turbulento de relaciones, profundamente impactados por sus discapacidades pero, curiosamente, no definidos totalmente por ellas. La película deja al descubierto la naturaleza de doble filo de tales interacciones: algunas son desconcertantes, sumidas en malentendidos y prejuicios, mientras que otras florecen y se convierten en focos de resiliencia donde la comprensión y la empatía echan raíces . A través de escenas que oscilan entre la incomodidad de la mirada pública y la calidez de la camaradería, "Champions" presenta una descripción cruda de las variadas opiniones de la sociedad sobre la discapacidad. Las actitudes sociales se desenmascaran en momentos de juicio severo o descarado desprecio, pero la narrativa no rehuye ilustrar cómo esos desafíos son catalizadores de conexiones profundas y crecimiento mutuo entre los personajes.

Champions es una película conmovedora que presenta una imagen conmovedora del viaje accidental de un entrenador de baloncesto con un equipo de jugadores con discapacidades. A través de una serie de errores y descubrimientos, la película transmite un mensaje empoderador sobre las capacidades subestimadas de estos individuos. Lejos de ser una narrativa sobre limitaciones, celebra las fortalezas únicas y la perseverancia de sus personajes. Mi opinión personal es de profunda admiración; Los niños de Champions exhiben un nivel inspirador de determinación y habilidad, desafiando las percepciones a menudo

Cartagena 4

equivocadas de la discapacidad. De hecho, la película es un testimonio del potencial que se encuentra en la diversidad, que se eleva más allá de los límites de lo que la sociedad suele esperar.